
   
   

ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA, 6 DE NOVIEMBRE 

Discurso de Josep Oriol Sala, Presidente de Caja de Ingenieros 

 

Estimados socios, 

El 29 de septiembre hemos celebrado 50 años de historia como sociedad cooperativa orientada 
al servicio a los socios, que actualmente ya son más de 150.000 distribuidos por todo el 
Estado.  

Nuestra orientación y nuestros orígenes nos han centrado en dar servicio a los Ingenieros y a 
otras profesiones, así como a sus familiares y empresas, trabajando con honestidad,  basados 
en la confianza y el compromiso y priorizando, siempre, el servicio al socio y la calidad de los 
activos -puesto de manifiesto a través de nuestra solvencia, liquidez y baja morosidad-. Y todo 
ello con el fin de dar seguridad al socio. 

En estos 50 años hemos ido superando los riesgos económicos, políticos y sociales a los que 
nos hemos enfrentado manteniendo, además, desde el inicio de la última crisis financiera, 
crecimientos espectaculares en cuanto a número de socios, recursos gestionados y solvencia, 
acompañado de resultados. Resultados que nosotros medimos con el nivel de satisfacción del 
socio, primordialmente, y financieros, como factor necesario pero relacionado con el anterior. 

Colaboramos con la sociedad por mediación de 250 convenios con colegios profesionales, 
universidades e instituciones, y a través de las acciones de nuestra Fundación. 

Mantenemos nuestro crecimiento, respetando siempre nuestros valores y bajo la premisa: “el 
socio es nuestra razón de ser”. 

Apreciamos tus ideas, te escuchamos, nos importas, y te respondemos con servicio e 
implicación, y  vosotros también nos respondéis transmitiendo a vuestro entorno, vuestra 
satisfacción, y ello se traduce en que sois el primer impulsor del crecimiento de nuestra caja 
cooperativa, aportando nuevos socios que, a su vez, también nos plantean nuevas exigencias y 
nos ayudan a mejorar. Mejora que, gracias a la implicación y profesionalidad de nuestro equipo 
humano, permite avanzar en nuestro desarrollo. 

Nuestra cooperativa – Caja de Ingenieros –, a lo largo de sus 50 años de historia nunca ha 
entrado en cuestiones políticas, ni ha tenido políticos en sus Órganos de Gobierno, y esto 
también nos ha diferenciado claramente de otras entidades, permitiendo que nuestras 
decisiones fueran siempre de carácter estrictamente financiero y con criterios de gestión en 
favor del socio. Siempre hemos gestionado el riesgo con criterio profesional, no habiendo 
entrado en hipotecas sobrevaloradas,  cláusulas suelo, preferentes o crédito promotor, siempre 
con una gestión trasparente para responder a la confianza de nuestros socios. 

Somos una Caja cooperativa arraigada en los territorios en que estamos presentes, y no nos 
vemos como una entidad financiera, ni como un centro puro de negocio, sino como una 
sociedad cooperativa de servicios financieros y aseguradores que se debe a sus socios allí 
donde estos estén. Con nuestras decisiones no queremos influir en la política en ningún 
sentido, solo pretendemos acompañar a nuestros socios permanentemente, que son más de 
150.000, con toda su diversidad de pensamiento. 

 



   
   

No somos una sociedad transformadora de bienes, simplemente facilitamos que el flujo de 
dinero que se deposita en nuestra entidad en base a vuestra confianza se extienda a proyectos 
de inversión o a gasto de otros socios, o a vosotros mismos cuando lo necesitéis. Y tratamos 
de hacerlo con la mayor eficiencia, honestidad y proximidad asesorando, siempre, en función 
tanto de nuestros conocimientos financieros como del socio. 

No decidimos por nuestros socios en aquellas decisiones que les corresponden, ni 
sobrevaloramos nuestra aportación. Estamos a tu lado y siempre tendrás ocasión de participar 
en las decisiones estratégicas e importantes a través de la Asamblea de la Caja de Ingenieros, 
como ha sucedido a lo largo de estos 50 años. 

Es evidente que seguir lo que hace la mayoría nunca ha sido una opción para Caja de 
Ingenieros, puesto que tenemos pensamiento -y acción- propios derivados de nuestro foco en 
los socios, con los condicionantes de nuestro modelo jurídico, social y económico, que como 
entidad cooperativa es diferencial al de las sociedades de capital. 

Caja de Ingenieros mantiene una posición de extraordinaria fortaleza, como siguen mostrando 
a día de hoy nuestros principales indicadores, gracias no solo a nuestra forma de gestionar los 
riesgos sino también porque desarrollamos permanentemente medidas que permiten mitigar 
los riesgos a los que la sociedad podría estar expuesta. 

Caja de Ingenieros, como sabes, no se ha posicionado políticamente porque la entidad no es 
sujeto político y su posición es adaptarse a los acontecimientos para cumplir con su razón de 
ser: prestar servicios a los socios de acuerdo a nuestro modelo cooperativo.   

Un marco económico y jurídico estable facilita el normal desarrollo de la actividad, y en la 
situación política  que hemos vivido hemos actuado como siempre con análisis, orden, 
prudencia, seguridad, mesura, templanza y sin precipitación. Pero no dudéis que en el 
hipotético supuesto que la situación derivase en un futuro escenario continuado que pudiera 
afectar el curso normal de los servicios o de la situación financiera de la entidad, el Consejo 
Rector, si es necesario, propondría a la Asamblea de Caja de Ingenieros acordar las posibles 
medidas consecuentes que podríamos adoptar como entidad soberana y sin ataduras. 

En cualquier caso, tened la certeza de que seguiremos trabajando con toda la intensidad que 
requiere el momento y que se tomarán las decisiones pertinentes para que Caja de Ingenieros 
pueda ofrecer el mejor servicio y el flujo de financiación a los socios, dentro de sus líneas de 
solvencia, liquidez y calidad de los activos, y contribuir así a la estabilidad financiera de la 
sociedad en general. 

Para Caja de Ingenieros todos los socios son iguales, merecen el mismo nivel de atención 
independientemente de su localización, origen o creencias. Y estoy convencido de que, gracias 
a compartir con todos vosotros nuestros y vuestros valores, seguiremos siendo puerto seguro 
tanto para los ahorros de los socios actuales, como para los nuevos socios que han decidido 
traerlos. 

Y para finalizar quiero agradecer a todos nuestros socios, a todos vosotros, el nivel de 
confianza y compromiso mostrado en todo momento con nuestra Caja Cooperativa, y la firme 
convicción de que nuestro modelo de entidad y el espíritu con el que trabajamos nos sigue 
ofreciendo un gran presente y, de buen seguro, que nuestra constancia, prudencia y firmeza 
premiarán nuestro desarrollo futuro. 

Muchas gracias. 


